
Protokoll einer Sitzung des Schulelternrats des Gymnasiums Syke

Datum und Uhrzeit der Sitzung: 25.11.2021, 19:30 Uhr

Ort der Sitzung: online über Teams

Datum der Einladung inkl. Tagesordnung: 13.11.2021

Leitung der Sitzung: Stefan Thöle

Protokollführung: Stefan Thöle

Eine Teilnehmerliste wurde über Teams erstellt. Diese wird nicht mit dem Protokoll versandt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung / Genehmigung des Protokolls vom 13.10.2021

2. Diskussion zum geplanten Antrag, Informatik ein Jahr früher als vorgeschrieben für die 

Klassen 9 und 10 einzuführen

3. Verschiedenes

1. Begrüßung / Genehmigung des Protokolls vom 13.10.2021

 Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer.

 Es wurden keine Anträge auf Änderung bzw. Ergänzung der Tagesordnung gestellt.

 Aufgrund der Eilbedürftigkeit konnte die Frist von 14 Tagen gem. Satzung nicht eingehalten 

werden, die gesetzliche Frist von 10 Tagen wurde eingehalten.

 Das Protokollentwurf zur Sitzung vom 13.10.2021 wird mit einer Änderung (Austausch der 

Worte „einer vollen Stelle“ durch „einer Landesstelle“) einstimmig genehmigt.

2. Diskussion zum geplanten Antrag, Informatik ein Jahr früher als

    vorgeschrieben für die Klassen 9 und 10 einzuführen

 Einleitung durch den Schulleiter Herrn Wessel

 Ab dem Schuljahr 2023/2024 ist Informatik verpflichtend im 10. Jahrgang zu 

unterrichten, ab 2024/2025 dann im auch im 9. Jahrgang.

 Es besteht die Möglichkeit, die Einführung ein Jahr vorzuziehen. Da die Anzahl der 

möglichen Anmeldungen von Schulen begrenzt ist, soll der Antrag möglichst frühzeitig 

gestellt werden.

 Vor Antragstellung muss ein positives Votum der Fachkonferenz und des 

Schulvorstands vorliegen, außerdem ist der Schulelternrat anzuhören. Diese Anhörung 

erfolgt auf der hier protokollierten Sitzung.

 Vorstellung des Konzeptes durch Herrn Bremeier:

 Informatik soll im Schuljahr 2022/2023 ausschließlich im gesamten 9. Jahrgang 

vorgezogen eingeführt werden.

 Vorgesehen ist eine Wochenstunde pro Schuljahr. Die Umsetzung erfolgt epochal mit 

zwei Wochenstunden.
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 Die geplanten Inhalte werden kurz erläutert. Im Wesentlichen sollen Kenntnisse zum 

(graphischen) Programmieren vermittelt werden.

 Auf Nachfrage aus der Elternschaft erläutert Herr Bremeier, dass reine 

Datenverarbeitung, z. B. die Vermittlung von Kenntnissen in Textverarbeitungs- oder 

Präsentationsprogrammen nicht Bestandteil des Lehrplans ist. Diese Inhalte seien in 

den jeweiligen Fächern, in denen z.B. Präsentationen gehalten werden, zu vermitteln.

 Aus der Elternschaft wird kritisch angemerkt, dass auf diese Art kaum eine 

Vorbereitung auf mögliche Präsentationsprüfungen im Abitur erfolgt.

 Herr Wessel verweist in diesem Zusammenhang auf die geplante Wiedereinführung 

von „Start IT“, die im Medienbildungskonzept vorgesehen ist.

 Nach der Vorstellung des Konzeptes verlassen Herr Wessel und Herr Bremeier die Sitzung und 

der Meinungsaustausch der Eltern beginnt.

 Das Fach Informatik wird insgesamt für sehr wichtig gehalten, die Grundhaltung ist sehr 

positiv, auch wenn bestimmte Punkte wie Datenverarbeitung eher zu kurz kommen

 Die Elternvertreter im Schulvorstand und in der Fachkonferenz werden einstimmig beauftragt, 

in den Gremien für die vorgezogene Einführung zu stimmen.

3. Verschiedenes

 Es gibt keine Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes.

 Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:15 Uhr.
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